
 

 

 

 

Gonnehemois, Gonnehemoises, chers amis, 

A l’entame de ce dernier trimestre, il n’est pas prématuré d’élaborer un 
bilan partiel de cette année 2021. 

Indépendamment de l’impact qu’a eu et qu’a encore la COVID sur nos 
cadres de vie, localement, cette première partie de l’année aura vu une 
avancée significative des chantiers de la Courrery. 

Elle aura aussi été marquée par le départ en retraite bien mérité de deux 
de nos enseignants : Mme Codron-Delelis et M. Gajewski. Nous 
remercions Blandine et Hervé pour tout ce qu’ils ont apporté aux enfants 
de notre commune pendant de nombreuses années... 

Bienvenue à Mme Géraldine Ménard, nouvelle directrice, et à Mesdames 
Lefebvre et Florczyk venues leur succéder. 

La première édition de la brocante organisée dans le Domaine des Aulnes 
fut un véritable succès. 

Elle a aussi permis à nombre de nos habitants de découvrir un quartier de 
la commune qu’ils ne connaissaient pas ou peu. Remerciements à 
« Fouans en Fête » organisatrice de l’événement.  

Nul doute que cette association nouvellement créée sera le trait d’union 
entre notre très actif monde associatif et notre conseil municipal et sa 
commission animations et fêtes ! 

Vous trouverez le détail de ces différents points au sein de ce numéro 
dont je vous souhaite une bonne lecture. 

Cordialement. 

   Le Maire, Bernard DELELIS 
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N’hésitez pas à nous rejoindre sur la page 
Facebook officielle de la commune : 

https://www.facebook.com/Commune-de-
Gonnehem-110051337313063/ 

ou sur notre site internet :  
https://www.gonnehem.fr/ 

 

 

 

 

 
Editorial… P 1 

Etat civil… P 2 

Fil rouge... P 3 

Travaux... P 4 à 6 
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 « Ils ont vu le jour… » 

Marin PRÉAU, Alina FERETZ, Mia PARMENT, Jade VERMEERSCH, 
Henri LOUCHART, Luis FERETZ 

 
Deux « oui » pour un « nom » 

    Christopher VASSEUR et Wendy DECALLONNE 
                            le 15 mai 2021 
 

 
 

  Bruno SZCZYGIEL et Colette GRUEZ 
    le 22 mai 2021 

 
 
   Romain SCHEPERS et Aurore CARRE 
                                           le 26 juin 2021 

 
 
 
 

 
         Thierry VELU et Charlène LOTH 

         le 28 août 2021 
 

          Vincent DELIGNY et Marie LEFRANCQ 
            le 4 septembre 2021 

 

« Ils nous ont quittés… » 
    Sophie DUMESNIL née CHAUSSIER, Colette BAILLIEUX née PAILLEUX, Eudoxie HOUBART née BREUVART, 

Valentine MOITEL née DECOOPMAN, Danielle SAMBOURG née DOYELLE, Charline MORIEUX, 
    Wladislawa WAWRZYNIAK née SKIERA, Alfreda HARLEIN née DELHOMEZ, 

    Georges MESSEANT, Raymond SILINSKI, Christophe MAILLY, Ludovic DEWITTE, 
    Michel COGET, Eric BARBAUT, Agnès GRYMONPREZ née VITTU 

 

     Nous avons célébré les « Noces de Diamant » de    
             René et Nelly DUFOSSE le 21 août 2021 
 
 
 
  

     Nous avons célébré les « Parrainages Civils » de : 
         Eva DELPLANQUE le 22 mai 2021  
  
                     

                                      Antonin MATINA                   
                   le 24 juillet 2021                        
 
 
         Noah BRIQUET      Romy LOUVET 
            le 24 juillet 2021                         le 11 septembre 2021 
 

 

 

 

 

 

 

 

  

  Océane LOUCHET  
   le 5 juin 2021 
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Voici un état de l'avancée des travaux effectué à l'issue de la réunion de chantier du 23 septembre. 
 
 

               Les fondations sur pilotis ont été coulées. 

 

 

 

 

 

 
 
 

  

       Les murs d'enceinte des deux bâtiments 
         sont dressés.  
     

       Les murs intérieurs porteurs  
       sont également dressés. 

      

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

Pôle multiculturel 

Pôle petite enfance 

Les murs d’enceinte des deux bâtiments  
sont dressés. 

Les murs intérieurs porteurs  
sont également dressés. 

A ce jour, le planning initial est respecté. Les prochaines étapes concerneront la charpente, l’étanchéité 
et la couverture. 
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Avant 

Après 

Travaux énergétiques 
 
Cet été, la commune a procédé au calorifugeage des tuyaux d’eau chaude sanitaire et de chauffage dans 
les différents bâtiments communaux. Ces travaux, couverts à 100% par la prime CEE, visent à 
diminuer la consommation d’énergie du système de chauffage et permettent également : 
 

 Une augmentation de la durée de vie et de l’efficacité des installations chaudes 
 Un meilleur confort 
 Une arrivée d’eau chaude plus rapide 
 Jusqu’à 30% d’économie sur les factures 
 Un gainage esthétique de la tuyauterie 
 Une diminution des parasitages sonores 

 
Les travaux de calorifugeage sont simples et rapides. Ils font 
partie des travaux les moins lourds, tout en apportant des 
résultats immédiats. 

 

  

 

 

Du côté de la voirie... 

 
La commune a engagé ces dernières semaines 
des travaux de confortement et de 
renforcement des voiries communales. 

Ceux-ci ont concerné principalement la rue du 
Cauroy, la rue de Brassarderie, la rue Neuve, la 
rue du Hamel et la ruelle Hanon. 

La forme et les lieux d’interventions ont été 
définis par les élus de la commission travaux 
en cohérence avec la restitution de l'audit sur la 
voirie communale réalisé en ce début d'année.  

L'un des critères retenu a été la carte de 
notation globale.  

La volonté de mixer de la prévention et de la 
réparation a également guidé cette sélection qui 
s'est portée en 2021 sur les tronçons dont l'état 
général était médiocre avec une note inférieure 
ou égale à 2,5/10. 

Des traitements curatifs (reprise ponctuelle de la 
structure de voirie, rabotage et mise en œuvre d'enrobés, 
purges en enrobés) et préventifs (enduits bicouche ou 
monocouche) ont été mis en œuvre par l'entreprise 
SATN pour un montant total de travaux avoisinant les 
100 000 €. 

Suite à cela, l'audit de la voirie communale sera mis à 
jour pour permettre à la commission travaux 
d'appréhender techniquement et financièrement la 
planification des interventions à prévoir dans les 
prochaines années. 

 
 

 

 

 

 

Travaux en régie 
 
 

Installation de balises de sécurité 
au pont de la ruelle Hanon 
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Eclairage public 

Pour la 6ème année consécutive, la commune va procéder à la rénovation et à 
l’optimisation de son éclairage public. Les rues Neuve, de Brassarderie, de 
Bellerive sont concernées cette année pour un total de 102 points lumineux et 
un investissement total de l'ordre de 75 000 € TTC.  

C'est le service mutualisé de l'Agglomération qui effectuera cette intervention dans les prochaines semaines. Cette 
opération est subventionnée par la Fédération Départementale d’Énergie du Pas-de-Calais et l'État à hauteur de 54% du 
montant HT des travaux. 

Les rues précitées sont dans la continuité des travaux d’éclairage public entrepris sur le territoire de la commune depuis 
2016. A la fin de cette année, 314 points lumineux représentant 67% du patrimoine auront ainsi été remplacés. 

A travers ce programme pour la transition énergétique, la commune poursuit des objectifs d'amélioration de l’éclairage 
public, de limitation de son impact sur l’environnement et de maîtrise de ses coûts de fonctionnement. 

Les appareils d’éclairage public vétustes seront remplacés par des luminaires d’environ 51W de type LED pour une 
puissance lumineuse similaire, de même que les armoires vétustes et non conformes. 

Cette année, l'éclairage public du complexe sportif sera également rénové pour un montant de plus de 20 000 € TTC. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Restauration du Calvaire rue des Prés 

 

 

Désamiantage par entreprise 
et réfection en régie 

de la toiture 
de la sacristie 

Broyeur de végétaux à disposition des Gonnehemois ! 
 

Afin de pouvoir établir les plannings, il est impératif de prendre rendez-
vous en contactant la mairie au 03.21.57.32.43. Dates, horaires, conditions 
et principales consignes à respecter seront portés à votre connaissance. 
 
Vous pourrez de suite repartir (ou non) avec le broyage obtenu qui pourra 
être utilisé pour recouvrir les massifs et éviter ainsi la prolifération des 
mauvaises herbes... 
 

 

Vente de 4 stères de bois  
 

Suite à l’élagage des arbres au complexe 
sportif, 4 stères de bois sont en vente au 
profit du CCAS au prix de 30 € le stère.  

 
Les personnes intéressées peuvent  

se rapprocher de la mairie. 
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Demande de reconnaissance de catastrophe naturelle (CATNAT) 
 

La commune a déposé deux demandes de reconnaissance 
CATNAT pour l'aléa retrait gonflement des argiles : une 
première au titre de l'année 2017 et une seconde au titre de 
l’année 2020. 

 
Pour la demande sur la période 2017, après le refus de reconnaître l'état de CATNAT, une annulation de l'arrêté 
interministériel a été demandée par la commune. Ce 23 septembre 2021, le jugement rendu par le Tribunal Administratif 
de Lille est défavorable à la commune puisque sa requête est rejetée. 

La juridiction estime que : « pour la commune de Gonnehem, les ministres compétents se sont livrés à un examen particulier de la situation 
de la commune en prenant en compte, d'une part, les données établies dans le cadre défini notamment par rapport à l'humidité des sols et d'autre 
part, en fonction de la teneur en argile de ces derniers ». 

S'agissant du phénomène de sécheresse de 2017, la Juridiction Administrative considère que : « l'avis des assureurs des sinistrés 
sur l'imputabilité des dommages ne permet pas d'établir à lui seul le caractère exceptionnel ou anormal de l'intensité du phénomène de sécheresse 
invoqué par la commune ». 

La demande déposée sur la période 2020 est toujours en cours d'instruction et à la lecture des conclusions qui ont abouti à 
la reconnaissance du phénomène pour les communes voisines, il apparaîtrait qu'une demande déposée sur cette année 
2020 bénéficie d'un meilleur taux de reconnaissance que les années précédentes. La suite réservée à la demande sera 
publiée dans le Journal Officiel. Dans le cas où la commune bénéficierait de la reconnaissance CATNAT, nous ne 
manquerons pas de vous tenir informé... 
 
 

     PPlluuss  ddee  11000000  aabboonnnnééss  nnoouuss  ssuuiivveenntt  ssuurr  FFaacceebbooookk  !!  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

La communication par le numérique se développe depuis de nombreuses 
années et en avril 2020, en pleine période de confinement, la commune créait 
une page Facebook officielle accessible en cliquant sur le lien suivant :  
https://www.facebook.com/Commune-de-Gonnehem-110051337313063/ 
 
En complément de la communication papier, de l'affichage, du site internet, la 
volonté de la commune est d'interagir plus facilement avec ses abonnés sur la 
toile, et aussi favoriser le bouche à oreille qui pourra commencer à faire son 
travail et faire en sorte qu'un plus grand nombre ait accès aux actualités, 
événements, festivités, informations communales, partages des publications des 
partenaires... 

 

A ce jour, ce sont 440 publications et 26 vidéos qui ont été mises en ligne... alors si vous souhaitez suivre au plus près 
l’actualité de votre commune...  rejoignez-nous dès maintenant sur les réseaux sociaux et n'hésitez pas à vous abonner 
à cette page pour être au courant des dernières nouvelles ! 
 
Même si le numérique est une immense transformation, les 
usages ne se développent pas partout avec la même vitesse et 
c'est pourquoi la commune a souhaité publier 3 numéros du 
Fouan en cette année 2021, plus un numéro spécial Associations.  
 
Tous les 4 mois, l'information papier est ainsi plus dynamique ! 
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La CABBALR a repris la compétence eau potable depuis le 
1er janvier 2020. 

Elle mesure les désagréments occasionnés par les phénomènes 
d’eau colorée et assure que la direction de l’eau potable s’efforce 
de résoudre ce problème. 
 
Un audit de l’usine de déferrisation est actuellement en cours et une première intervention est programmée en 
cette fin d'année 2021. Pour répondre à des aspects administratifs et financiers liés à la commande publique 
d'une part, et des raisons techniques d'autre part, elle se fera d'amont en aval et consistera en une régénération 
des réseaux structurants du bourg. Elle doit avoir lieu fin octobre-début novembre 2021 pour un montant 
approximatif de 60 000 € HT. Cette intervention devrait avoir un effet à long terme sur le bourg, mais pas de 
façon définitive pour les ramifications. 
 

Dès lors, pour traiter de façon définitive la présence d’eau colorée dans le 
secteur de Busnettes, une seconde intervention se déroulera dans le courant 
du premier semestre 2022 pour régénérer également le réseau d'eau potable 
jusqu’à Busnettes. 

 
Concernant ces interventions, une communication spécifique plus détaillée sera faite le moment venu... 

 

Mise en service de la borne de recharge de véhicules électriques 
 
La CABBALR déploie progressivement sur son territoire des bornes publiques de recharge des véhicules 
électriques. 
 

En partenariat avec la commune, une borne de recharge normale AC 22 
kW 2 points de charge a été installée place Louis et André Delannoy, au 
niveau de la voie d'accès à la mairie.   

Mise en service ce lundi 2 août 2021, elle permet la recharge simultanée 
possible de 2 véhicules à un maximum de 22 kW en Courant Alternatif 
AC par prise/connecteur. 

La borne de recharge est alimentée par de l’électricité « verte » (certifiée d’origine renouvelable) et accessible en 
s’identifiant par un badge/une carte régionale et intermodale Pass Pass Electrique, une application mobile ou 
un QR Code.  
 
Le badge Pass Pass donne accès à l’ensemble de l’offre de mobilités des Hauts-de-France (transports collectifs, 
co-voiturage, auto-partage, vélo en libre-service...). 
 
L'accès à la borne de recharge est gratuit le temps du déploiement technique. 

Par cette action, l’Agglomération et la commune sont actives dans la transition énergétique. 

 

 

 
 

PROJET DE PLAN DE PREVENTION  
DU RISQUE INONDATION DE LA VALLEE  

DE LA CLARENCE 
 

DU MARDI 21 SEPTEMBRE  
AU JEUDI 28 OCTOBRE 2021 INCLUS 

TOUTES LES INFORMATIONS SONT VISIBLES SUR L’AFFICHAGE 
REGLEMENTAIRE ET SUR LE SITE INTERNET COMMUNAL 

 

ENQUETE PUBLIQUE 
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La fin de l’année scolaire a été marquée par le départ en retraite de deux enseignants : M. Gajewski et Mme 
Codron-Delelis. 

Blandine Codron-Delelis est arrivée à Gonnehem en septembre 1998. Elle a enseigné en maternelle ayant 
tantôt des petits, des moyens ou des tout-petits. 

Hervé Gajewski est arrivé à Gonnehem en 2007 où il a pris la direction de l’école maternelle tout en ayant en 
charge la classe de grande section. Suite à la fusion, il a pris la direction du groupe scolaire en continuant 
d’enseigner dans une classe de grande section-CP. 

Les deux retraités furent mis à l’honneur lors d’une réception en présence de M. Deroziers, Inspecteur de 
l’Education Nationale, qui retraça leurs carrières et salua leurs qualités professionnelles. 

 

 

 

  

 

 

Le dernier jour d’école fut pour les deux un moment joyeux et chargé d’émotions... Les enfants et leurs 
parents ont fait une haie d’honneur, saluant leurs départs sous les applaudissements, jusqu’au président des 
parents d’élèves qui avait orchestré de mains de maître un moment festif avec remise de cadeaux.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

       

 

Bonne retraite à  
Mme Codron-Delelis  

 et M. Gajewski 

   

 
 

 

 

NNoouuss  lleeuurr  ssoouuhhaaiittoonnss    
uunnee  ttrrèèss  bboonnnnee  rreettrraaiittee  !! 
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C’est sous un beau soleil et avec le sourire que tous les élèves ont repris le chemin de l’école le 2 septembre 2021. C’est avec 

plaisir que tous ont pu faire la connaissance de Mme Ménard, nouvelle directrice de l’école, qui enseignera en CE2-CM1. 

On note cette année une baisse des effectifs, qui a entrainé une suppression de classe en maternelle et une augmentation 

des cours doubles dans les deux écoles. 

 

 

 

 

 

 

Les enseignantes de la maternelle : 

PS-MS Melle Lefebvre et Melle Florczyk 21 élèves 

MS-GS Mme Sombret 24 élèves 

 Elodie et Cindy Les ATSEM 

Les enseignants de l’élémentaire : 

CP-CE1 Mme Picart 19 élèves 

CE1-CE2 Mme Delsert 22 élèves 

CE2-CM1 
Mme Ménard et Mme Grémont 

(décharge du jeudi) 
23 élèves 

CM1 M. Deklercq 26 élèves 

CM2 Mme Guéry 27 élèves 

 

Au total, 162 élèves fréquentent les deux écoles : 45 en maternelle et 117 en élémentaire - 9 enseignants pour 7 classes. 

Nous souhaitons à tous une excellente année scolaire... 

 

 

La rentrée des 

classes 
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Yannick Delalleau, notre policier rural, est intervenu dans la classe 
de CM2 afin de sensibiliser nos jeunes aux dangers                        

des réseaux sociaux et sur le cyber-harcèlement. 
 

Il a ainsi pu rappeler que certains sites comme TikTok ou 
encore Snapchat étaient accessibles à partir de l’âge de 13 ans 
et avec le consentement des parents, tout comme certains 
jeux vidéos qui sont vivement déconseillés à certains âges 
(Fortnite par exemple pour les moins de 12 ans). 

Il attire votre attention à ce sujet,  
notamment sur les risques d’addiction à ces jeux ou aux réseaux sociaux. 

 
  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 
 

 

 

 

Un(e) volontaire est recherché(e) pour effectuer un service civique aux écoles de Gonnehem ! 

 Vous avez entre 18 et 25 ans (être majeur(e) à la rentrée de septembre 2021), 
 Vous souhaitez vous investir dans une mission de service civique, contribuer à l’inclusion des élèves 

en situation de handicap et aux activités éducatives, pédagogiques et citoyennes de l’école primaire. 

Vous pouvez déposer vos CV et lettre de motivation en mairie. 

Plus d’informations sur https://www1.ac-lille.fr/service-civique-universel-121647 

 

 

 

 

 

 COUVERTURE VACCINALE PRIMO-INJECTION AU 29 AOÛT 2021 (données de la Sous-Préfecture de Béthune) 

Libellé 
Commune 

12-17 
ans 

18-34 
ans 

35-44 
ans 

45-54 
ans 

55-54 
ans 

65-74 
ans 75 et + Total 

population 

Nombre 
total 

vaccinés 

Pop 2018 des 12 
ans et + 

GONNEHEM 68 % 105 % 85 % 90 % 102 % 99 % 73 % 91 % 1968 2164 

 

Analyse de l’eau : Voici le résultat de l’analyse de l’eau consommée à Gonnehem, communiqué 
par l’institut Pasteur sur la base du prélèvement du 16 août 2021 « Eau d’alimentation conforme 
aux exigences de qualité en vigueur pour l’ensemble des paramètres mesurés ». 

  

Les taux de plus de 100 % qui peuvent surprendre se justifient par le fait que les chiffres de la population pris en compte sont ceux de 2018. 

ERRATUM ! 

Une erreur s’est glissée dans la plaquette « quelques informations et numéros utiles »  
éditée en mai 2021. Le numéro du bus scolaire est le 06.23.54.95.31. 
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Le thalasso bain bébé par @lebaindesonia... de la naissance à 20 jours 
C’est le plus beau des cadeaux de bienvenue au monde. Bébé retrouve les 
postures, les sensations qu’il avait in utero. Il se libère des tensions liées à 
la grossesse et à la naissance.  
 
L’atelier massage bébé... à partir de 1 mois 
Apprenez à masser votre bébé pour créer, entretenir le lien d’attachement  
avec lui et lui apporter confiance, sécurité, détente, éveil.  

Le massage future maman... dès le 4ème mois de grossesse 
Le massage prénatal est l’un des meilleurs moyens de se relaxer sur le plan 
physique et émotionnel. Il peut être reçu comme un véritable 
accompagnement à la maternité.  

L’atelier découverte autour de l’allaitement maternel... dès la grossesse 
Pour vous épanouir dans votre projet d’allaitement, vous souhaitez des 
informations claires, des astuces, de l’écoute. Abordons ensemble les sujets 
clés pour vous.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

La bulle parentale, qu'est ce que c'est ? 

C'est une bulle de douceur, un cocon bienveillant, un espace sans 
jugement.  

Je m’appelle Laura et j’ai créé « La bulle parentale » comme un moment 
unique pour les parents, un moment de transmission, de discussion, de soutien.  

Je vous propose de vous retrouver pour des ateliers de portage physiologique (et 
bientôt pour d’autres services autour de la parentalité et de la grossesse).  
J'interviens dans un secteur de 30km autour de Gonnehem.  

J’ai hâte de vous rencontrer ! 

                Laura RUSCART VANNOBEL 
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Novembre 

6 novembre : Assemblée Générale de l’Association des Charitables dans la salle d’honneur de la mairie 
11 novembre : Cérémonie Victoire 14-18 

28 novembre : Messe de Sainte-Cécile et de Saint-Eloi 
  Repas des Anciens Combattants et des Charitables à la salle polyvalente 

 
Décembre 

4-5 décembre : Téléthon 
5 décembre : Cérémonie Combats Afrique du Nord 

12 décembre : Audition de piano par la Compagnie Arabesques d’Artois à la mairie 
14 décembre : Audition de Noël par l’Ecole de Musique à la salle polyvalente 

17 décembre : Arbre de Noël du judo 
18 décembre : Arbre de Noël de l’USGB 

23 décembre : Distribution des colis de Noël aux aînés à partir de 9 heures 
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Viens t’amuser avec nous ! 
Attention ! Inscris-toi vite  

avant le 6 octobre dernier délai !... 
 

 

 

Inscriptions et 
renseignements en mairie 

Imp Hechter - Vendin-les-Béthune


